

missio

28 | JUILLET 2020

**ART
& CULTURE ▶ 2**

Raphaël
au domaine
de Chantilly

MIEUX VIVRE ▶ 6

Porter
la communion
aux malades

**L'ÉGLISE
CHEZ NOUS ▶ 14**

Notre évêque
en visite
pastorale

**C'EST NOTRE
HISTOIRE ▶ 16**

Des Picards
à Madagascar



ÇA SE PASSE CHEZ NOUS ▶ 4

Les leçons d'un confinement



ÉGLISE CATHOLIQUE
DANS L'OISE

EXPOSITION RAPHAËL À CHANTILLY

LE MAÎTRE ET SES ÉLÈVES

À l'occasion du 500^e anniversaire de la mort de Raphaël (1488-1520), le domaine de Chantilly est une des rares institutions françaises à proposer une exposition hommage à cet immense maître de la Renaissance.

Dans la fantastique collection du duc d'Aumale, léguée en 1884 à l'Institut de France, Raphaël a toujours tenu la première place. Henri d'Orléans plaçait le « ravissant Sanzio » au sommet, allant saluer ses œuvres à chacun de ses voyages en Italie ou à Munich. Il acheta trois de ses tableaux : « Les trois Grâces » ; « La Madone », dite « de la maison d'Orléans », qui avait appartenu à son aïeul, Philippe Égalité ; et « La Madone de Lorette », alors considérée comme une copie. Coup de théâtre, en 1979, lors d'une restauration, cette Vierge suave tendant un voile, qui préfigure le linceul, au-dessus de l'Enfant Jésus, se révèle être authentique...

Le duc d'Aumale eut aussi la main heureuse en acquérant la collection de 380 dessins de Frédéric Reiset, conservateur au Louvre. Parmi eux, sept ou huit sont de Raphaël et une trentaine d'autres de ses élèves, tous montrés dans cette exposition.

Après 1505, à Florence, Raphaël s'inspire des nus de Michel Ange, mais aussi des madones de Léonard comme pour « La belle jardinière » dont Chantilly a un dessin. Ce dessinateur génial et compulsif esquisse d'abord ses idées pêle-mêle, puis naît l'harmonie entre les figures, la distribution de la lumière. Associés aux prêts prestigieux du palais des beaux-arts de Lille, les nombreux dessins réunis par le duc d'Aumale permettent de découvrir toute la carrière de l'artiste : l'Ombrie, Florence, Rome. En partant de ses premières esquisses influencées par Pérugin et Pinturicchio, l'exposition s'arrête sur les compositions religieuses de sa période florentine, les chefs-d'œuvre liés aux grands décors romains et la riche production de ses disciples.

L'héritage de Raphaël

À la mort du maître, ses enseignements trouvèrent une nouvelle force dans la production de ses élèves. Les plus illustres – Giulio Romano, Polidoro da Caravaggio et Perino del Vaga – sont à l'honneur. Leurs grotesques reprennent la mode lancée par leur maître dans les loges du Vatican. Pourtant, chez ses disciples, l'élongation et la prolifération des figures annoncent déjà la nouvelle page du maniérisme qui tournera le dos à la grâce de Raphaël.

Cette exposition est remarquable, notamment par la grande qualité de ses dessins qu'on ne voit que tous les vingt ans. À découvrir absolument !



©RMN-GRAND PALAIS DOMAINE DE CHANTILLY-HARRY BRÉJAT

EN PRATIQUE

L'exposition est prolongée jusque fin août.

En ligne, vous pouvez profiter d'une visite exclusive avec Mathieu Deldicque, conservateur du patrimoine au musée Condé et commissaire de l'exposition.

<https://domainedechantilly.com>

Sylvie Marié

Bastide Senlis - Chantilly
LE CONFORT MÉDICAL

MATÉRIEL MÉDICAL
LE LEADER DU MAINTIEN
À DOMICILE DEPUIS 1977

COMFORT & SANTÉ • MATÉRIEL MÉDICAL • ASSISTANCE À DOMICILE
PRODÉPENDANCE • ORTHOPÈDE CONTENTION • MANIPUL

• VENTE • LOCATION • ENTRETIEN
• PARTICULIERS • PROFESSIONNELS

NOUVEAU, près de chez vous !
Livraisons, conseils et installations à domicile

Av. du Poteau, Centre Commercial Aldi - 60300 CHAMANT
Tél.: 03 65 96 06 49 - Port.: 06 19 29 34 13
e-mail : contact@bastide-senlis.fr

Votre espace conseil est ouvert
• Du lundi après-midi au samedi :
9h30-12h30 et 14h-18h
Et sur RV

tout à dom services

65 av. G. Clémenceau SENLIS

Pour faciliter votre vie quotidienne !
Hygiène, Repas, Courses, Compagnie, Ménage, Garde d'enfants...

Tél. 03 44 56 47 22 50%
www.toutadomservices.com

Entreprise agréée autorisée et certifiée
Crédit d'impôts

Action Energy
BOIS • GAZ • PELLET
Poêles Cheminées Conseils

73 rue du Fbg St Martin - 60300 SENLIS
53 route de Senlis Beaurain - 60800 TRUMILLY
03 44 26 08 58 - www.action-energy.fr

Arthur Loyd

1^{ER} RÉSEAU NATIONAL
DE CONSEIL EN
IMMOBILIER D'ENTREPRISE

Bureaux • Locaux d'activités • Commerces

Arthur Loyd Oise - 03 44 300 600 - www.arthur-loyd-oise.com

Le jour d'après...

Après... sera-ce vraiment du changement ? Ou, avec quelques ajustements, du pareil ?... Il faudra bien que l'économie marche pour supporter la dette et assurer nos solidarités et sécurités sociales ! Je vous invite à relire (ou déjà lire !) l'encyclique du pape François de 2015, *Laudato si'* (Loué sois-tu), sur la «sauvegarde de la maison commune». Fameuse autant que négligée, noyée sous la pression de la dernière «punch line» ou «fake news» à surveiller sur CNN ou BFM !

Tout est lié. Une société vérifie sa valeur au souci qu'elle porte à ses membres les plus fragiles. Le catho bourgeois conservateur de droite pense à trois types de personnes : l'enfant à naître menacé d'avortement, la personne handicapée menacée de relégation, et le vieillard menacé d'euthanasie. Le catho bourgeois progressiste de gauche pense à deux types de personnes : le travailleur utilisé comme variable d'ajustement, l'immigré menacé de noyade en Méditerranée. Le catho chrétien complet, lui, aura souci des cinq, plus particulièrement de ceux qui lui semblent prioritaires, mais heureux que d'autres cathos portent le souci des autres pour qu'en l'Église nous les portions tous ensemble.



Père Bruno

PAROISSE
DE CHANTILLY

Tout est lié. «*Élargissons notre regard*», demande notre pape. Le culturel et l'écologie sont une dimension de la doctrine sociale de l'Église. Le catho aura souci du passé, de l'héritage à ne pas dilapider, des racines pour la sève et du sol comme fondation solide. Le catho aura souci du futur pour ne pas laisser à nos descendants, une terre polluée et épuisée et une dette insupportable.

Tout est lié. «*Élargissons notre regard*», demande encore notre pape. Le dialogue entre tous ne sera possible que si l'on

admet qu'il y a une Vérité, non pas à imposer, mais pas non plus à relativiser. Et enfin, tout ne se réduit pas et ne se déduit pas des équations, le chemin pour le bien commun ne sera possible que si cette quête, humble et commune du vrai, du beau, du bon, n'est pas enfermée dans le matérialisme, l'immanence, mais est ouverte à une dimension transcendante du réel.

J'ai entendu dire qu'autrefois, pour être avocat, pour s'engager dans les métiers du droit, on faisait ses humanités, lettres anciennes, histoire, philosophie et théologie. Aujourd'hui, on doit faire une... école de commerce. Le droit non plus au service du bien, du beau, du vrai, mais au service de lobbies qui paieront cher pour défendre leurs intérêts, commerciaux, nationaux ou même mafieux !

La question du jour d'après ne sera pas de savoir s'il vaut mieux avoir des usines en Chine, en Europe ou en France, mais de savoir si le service du bien commun continue d'être abandonné aux mains des commerciaux et communicants, ou si nous élevons un peu tous ensemble, nos regards et nos âmes. Je crois, avec notre pape François, parce que «tout est lié», que la planète, l'humanité et nos descendants s'en trouveront mieux. Mais, me dira-t-on, cela demanderait un vrai miracle ! Oui, une vraie conversion de tous, chrétiens, autrement croyants et non croyants... Raison de plus pour nous y engager, prière et action...

Et déjà, relecture de *Laudato si'*.



**Mais, quand je vis
qu'ils ne marchaient
pas droit selon
la vérité de l'Évangile,
je dis à Pierre devant
tout le monde :
«Si toi qui es juif,
tu vis comme
les païens
et non à la juive,
comment peux-tu
contraindre les païens
à judaïser ?»**

Lettre de saint Paul apôtre
aux Galates (2, 14)

missio
Diocèse de Beauvais

15 rue Jeanne Hachette - BP 20636 - 60026
Beauvais cedex - Tél. : 03 44 06 34 41 -
<https://oise.catholique.fr>

Rédacteur en chef : Julien Serey

Équipe diocésaine de rédaction :

Geneviève Desprez, Jenny Tillé-Martinez,
Sylvie et Alain Marié
missio.oise@gmail.com

Équipe locale de rédaction :

P. Bruno Daniel, Sylvie et Alain Marié
(responsables), Catherine David, Claude Josse.
missio.paysdefrance@gmail.com
Textes et photos, droits réservés.
N°ISSN 2269-8787

Édité par Bayard Service

Parc d'activité du Moulin, allée Hélène-Boucher,
59874 Wambrechies - Cedex -
Tél. : 03 20 13 36 60 - Fax : 03 20 13 36 89
bse-nord@bayard-service.com -
Directeur de publication : Pascal Ruffenach
Conseillère éditoriale : Geneviève Pasquier -
Secrétaire de rédaction : Éric Sitarz
Graphiste : Florence Dupond
Imprimerie : Roto Champagne (Chaumont, 52)

Contact publicité

Tél. : 03 20 13 36 70.





Les leçons d'un confinement

Durant le pic de l'épidémie, une mobilisation sans précédent, spontanée et solidaire, a traversé le Pays de France. Elle a concerné tous les métiers de la santé et du social, entre autres, mais aussi bénévoles et bon nombre de chrétiens. Petit tour d'horizon, non exhaustif!...

Le confinement a été l'occasion pour les habitants du Pays de France de constater qu'un vaste mouvement de solidarité s'est spontanément mis en place pour venir en aide à ceux qui en ont eu besoin. Chacun en a pris conscience et c'est ainsi que les soignants ont été largement applaudis tous les soirs. Pompiers, transporteurs, forces de l'ordre, services sociaux, notamment les CCAS (centres communaux d'action sociale), méritent largement d'y être associés.

Il en est de même pour les chrétiens et l'Église catholique : ils ont fait preuve d'innovation dans les paroisses et les mouvements pour faire face à la situation tout en veillant à ne pas oublier les personnes qui ne disposent pas d'Internet.

Mais ils ne sont pas les seuls : associations, Croix-Rouge, clubs service et individuels doivent aussi être mentionnés. Tous, qu'ils interviennent à Senlis, Chantilly, Gouvieux, Lamorlaye, Précy, Coye ou Plailly, méritent l'immense coup de chapeau que nous voulons leur rendre.



La solidarité en première ligne

L'urgence a d'abord été d'intervenir auprès des plus démunis : migrants, tous ceux qui sont en situation financière difficile et habitués des services sociaux. En effet, le confinement interdit de se rendre aux «Restos du Cœur» physiquement situé pour nous à Pont-Sainte-Maxence même si, rapidement, des points de distribution des commandes ont été organisés et installés sur tout le territoire. Or, cet apport est indispensable dans certains foyers. Le

Secours catholique s'est aussi déployé auprès d'une cinquantaine de familles et auprès des migrants.

Cet ensemble d'intervenants du Pays de France a surtout distribué des bons alimentaires et des chèques-service, comme à Chantilly où «l'épicerie sociale» avait fermé pour des raisons sécuritaires.

Il a fallu aussi organiser la distribution de matériel d'hygiène et de toilette auquel l'Ordre de Malte et de nombreux particuliers se sont associés, intervenant dans les Ehpad et les centres de soins. Des chaînes d'assistance ont été montées, notamment par les paroisses et l'association Saint-Vincent-de-Paul : listing de personnes seules à joindre pour lutter contre l'isolement, courses à effectuer, présence si nécessaire, en respectant les règles de confinement, etc. Par ailleurs, les dons individuels divers pouvaient être reçus et centralisés à la cathédrale de Senlis.

On a observé aussi que les files d'attente pour donner son sang ont été particulièrement plus longues que d'habitude.

Les cloches des églises ne se sont jamais tuées

Les chaînes nationales de télévision France 2 – avec le *Jour du Seigneur* –, KTO, les chaînes d'information permanente ont transmis messes, célébrations ou émissions spéciales. Les radios, et en particulier Radio Notre-Dame, ont «raconté le monde tel qu'il change» comme le dit l'une d'entre elles. Les chrétiens ont été privés des célébrations de la semaine sainte, des communions de jeunes et de confirmation. Les familles se sont senties bien démunies même si «zoom» ou «skype» ont été souvent utilisés.

Les églises restant partiellement ouvertes, mais les messes interdites au public, les prêtres ont, grâce aux réseaux sociaux et aux comptes «Facebook», fait preuve d'une belle inventivité. Avec l'aide de beaucoup de bénévolat, mais aussi de quelques professionnels, curés et vicaires se sont improvisés «Youtubers». Les chrétiens n'ont ainsi pas été privés de la présence de Jésus sur les écrans. Des chaînes de prières, des lectures et commentaires de textes et le chapelet ont été organisés par les églises paroissiales et sur «WhatsApp». Le père Antoine Nguyen a trouvé le moyen de porter la communion en respectant le confinement : habillé selon les règles, il déposait les saintes espèces sur la fenêtre, puis se reculait et faisait un petit signe aux destinataires. Il a aussi réussi à célébrer le 70^e anniversaire de la vie religieuse d'une sœur dominicaine.

Certaines familles ont beaucoup souffert de ne pouvoir accompagner – voire de revoir une dernière fois – leurs défunts, ni d'organiser une célébration



Bravo et merci à tous, prêtres et laïcs, parmi tant d'autres de la société civile, d'être les représentants de cette Église bien vivante, astucieuse et fraternelle quand il s'agit de faire face à une situation difficile qu'ils savent aborder avec cœur, pudeur... et fierté discrète d'être chrétiens.

religieuse. Curés et services d'accompagnement des familles en deuil ont poursuivi leur admirable présence, en liaison avec les différentes sociétés de pompes funèbres. Ainsi, de courtes célébrations dans les églises ou au cimetière ont pu être organisées.

À vos aiguilles et conclusions !

Rapidement, l'insuffisance de masques et de matériels de protection est devenue criante. Des modèles ont circulé, de nombreuses couturières et même des couturiers se sont révélés ou improvisés. Masques, blouses thérapeutiques,

protections diverses sont venus pallier les insuffisances. On voit ainsi ressortir de nombreux échantillons de tissus fantaisie qui sont autant de sourires de bénévoles.

À l'occasion de la fête des Rameaux, une opération nationale «Hosanna» avait été suggérée. Il s'agissait pour les chrétiens d'afficher sur leur maison une banderole fabriquée par eux-mêmes, avec cette acclamation à l'adresse de Jésus, héritée de nos frères juifs (Ps 118). Par ailleurs, des bougies ont été allumées, sur les fenêtres, le 25 mars, jour de la fête de l'Annonciation.

Permettez aux auteur(e)s de cet article de vous dire combien ils ont été étonnés par le foisonnement des initiatives qui se sont révélées au cours de cette enquête. Bravo et merci à tous, prêtres et laïcs, parmi tant d'autres de la société civile, d'être les représentants de cette Église bien vivante, astucieuse et fraternelle quand il s'agit de faire face à une situation difficile qu'ils savent aborder avec cœur, pudeur... et fierté discrète d'être chrétiens.

CATHERINE DAVID, SYLVIE MARIÉ
ET CLAUDE JOSSE



+ méditation

AMEN, JE VOUS LE DIS : CHAQUE FOIS QUE VOUS L'AVEZ FAIT À L'UN DE CES PLUS PETITS DE MES FRÈRES, C'EST À MOI QUE VOUS L'AVEZ FAIT.

MT 25, 40

MIEUX VIVRE

Porter la communion aux malades

Durant le confinement, beaucoup d'entre nous ont pu expérimenter le manque et le désir de recevoir le Corps du Christ. Maintenant que tout est revenu plus normal, n'y a-t-il pas autour de nous des personnes malades ou immobilisées chez elles qui éprouvent le même manque et le même désir ? Donnons-leur cette joie et ce réconfort.

UN MINISTÈRE SIMPLE ET TOUCHANT

À l'origine, c'est un service très ancien qui permet aux chrétiens malades ou immobilisés chez eux de recevoir le corps du Christ et de rester unis à la communauté paroissiale.

Certains peuvent se retrouver immobilisés ou dans l'incapacité de se déplacer et leur absence n'est pas toujours signalée. Trop d'entre eux n'osent pas en faire la demande.

Ce ministère est aujourd'hui principalement exercé par des laïcs qui reçoivent une formation et portent la communion à domicile avec l'accord du prêtre de la paroisse. C'est un ministère touchant et simple à vivre.

«*On est toujours accueilli avec beaucoup de joie*», témoigne une responsable.



OÙ S'ADRESSER POUR RECEVOIR L'EUCHARISTIE ?

Si une personne de votre famille ou de votre entourage ne peut plus se déplacer et désire recevoir l'eucharistie, il vous suffit de contacter le presbytère ou les personnes responsables de ce service dans nos différentes paroisses :

- Geneviève André (03 44 32 15 59) ou Colette Renaudin (03 44 53 06 36) pour Senlis.
- Maurice Kindel (09 53 75 59 03) pour Coye-la-Forêt.
- Claudine Tillier (06 51 11 75 91) pour Plailly.
- Les presbytères de Chantilly (03 44 57 05 19) et de Gouvieux (03 44 57 07 64).

Ce service existe aussi dans certaines maisons de retraite : il suffit d'en faire la demande auprès des responsables attachés à chacun des établissements.

De même dans les Ephad et les hôpitaux où existe une aumônerie : contacter Sylvie Perreu au 07 77 37 33 97.

ET POURQUOI PAS LE FAIRE EN FAMILLE ?

Un membre de la famille peut aussi assurer ce service. Une aide à la prière et un rituel très simple sont alors proposés par un membre de l'équipe. Une custode est nécessaire pour porter l'hostie consacrée pendant la messe. L'idéal est une visite au moment de la messe télévisée du dimanche matin au cours de laquelle les personnes visitées peuvent se préparer.

CATHERINE DAVID



Parents... au bord de l'épuisement ?

Être présent toujours, partout ? Ni parfaits ni tout-puissants, les parents peuvent-ils s'imposer cela ? Gwénola Desombre, conseillère conjugale et familiale du cabinet Raphaël dans l'Oise, nous donne des pistes pour éviter l'épuisement parental.

Comment définir l'épuisement parental ? Trois signaux doivent alarmer : *un épuisement émotionnel* tel qu'on ne ressent plus la joie d'être parent, qu'on se sent frustré et sans énergie ; *un désinvestissement de son rôle de parent* (le lien parental se distend, le parent perd confiance et s'endurcit) ; *une perte de l'estime de soi et de la confiance en soi* avec un fort sentiment d'échec.

Que faire pour ne pas en arriver là ? Si nous revisitions notre façon de donner ? La société et nos injonctions personnelles nous donnent parfois le sentiment de ne pas être à la hauteur, de ne pas être « assez bons parents ». Donnons mieux et avec sens, plutôt que de donner « toujours plus ». Nous en avons les capacités, faisons-nous confiance !

« Continuons sur cette lancée ! »

Pour pallier ces supposées imperfections, Gwénola Desombre avance trois astuces. La première, « *changer le regard* » : est-ce que j'arrive à regarder l'envers du décor ou est-ce que je me contente de voir seulement l'aspect négatif des situations ? La deuxième,

« *savoir recevoir de l'aide sans se sentir redevable* » : suis-je assez humble pour accepter l'aide qu'on me propose ? La troisième, « *mieux donner* » : suis-je à l'écoute de mes émotions, de mes besoins, de mes limites ? Est-ce que je me fais confiance pour discerner ?

Quels conseils donnerait-elle aux parents pour vivre néanmoins un bel été ? « *Ce temps de confinement a permis de beaux échanges en profondeur dans les familles. Continuons sur cette lancée !* » Apprendre à vivre en famille un dialogue ouvert sur les émotions et les besoins de chacun aide à repérer ce qui fait plaisir, provoque de la peur, rend heureux ou triste. Une fois les besoins repérés, parents et enfants auront des pistes pour inventer des projets personnels et communs, chercher des solutions le cas échéant, et aller de l'avant confiants et sereins.

Il peut aussi être bénéfique ou nécessaire de se faire aider. À la différence du burn-out, qui demande un accompagnement médical, l'épuisement parental peut être accompagné par un conseiller familial ou un psychologue.

JENNY TILLÉ-MARTINEZ

CABINET RAPHAËL

Cabinet de conseil conjugal et familial. Spécialistes des enjeux relationnels, formés à l'écoute, et au dépassement des crises, ils proposent un accompagnement dans les transitions et les grandes étapes de la vie relationnelle.

» **site** : www.cabinetraphael.fr

» **Chaîne YouTube** :

https://www.youtube.com/channel/UC6ESMzav135eL_g1gAqpnXw

» **Contact** : Gwénola Desombre, conseillère conjugale et familiale, 06 12 06 29 03
gwénola.desombre@gmail.com

TÉMOIGNAGE

EN CONFINEMENT AVEC QUATRE ENFANTS

« Étant mère, épouse et professionnelle, ma réaction face à l'annonce du confinement a été très ambivalente. Comment vais-je faire pour tout gérer ? À quoi puis-je renoncer ? Au début du confinement, j'ai senti comme si je rattrapais tous ces moments où je n'ai pas pu être auprès de mes enfants à cause du travail. Cependant, au fur et à mesure, avec le télétravail, je me suis rendu compte que ce n'était pas le cas. Très vite, le stress, la fatigue, la surveillance des enfants face aux écrans sont devenus difficiles. Dans les moments où je craquais, je n'ai trouvé qu'un seul refuge : mon coin de prière. À genoux, mon silence, mes larmes, mon désarroi ont été accueillis par Jésus, mon appui, ma forteresse, mon berger. »

Jennifer

À LIRE

Le Burn out. Une maladie du don de Père Pascal Ide

éditions de l'Emmanuel

<http://pascalide.fr/le-burn-out/>



COMPRENDRE

Ce qui est au cœur de l'Annonciation, c'est non seulement l'annonce faite par l'ange, mais aussi l'écoute vigilante, intelligente, curieuse et aimante de la Vierge Marie et encore son consentement. Elle dit oui ! «*Qu'il me soit fait selon ta Parole.*» C'est prendre conscience que Dieu ne nous abandonne jamais, qu'il est toujours là dans sa Parole qui demeure dans notre mémoire, touche notre cœur et éclaire nos choix et notre volonté.

LE MOT

IMPOSSIBLE

«*Rien n'est impossible à Dieu*» : c'est la dernière parole de l'ange à Marie. Dieu est tout puissant, c'est sous ce nom qu'on le désigne dans la Bible quand il bénit, juge et agit. Il n'y a qu'une seule limite à la toute-puissance de Dieu : la liberté de l'homme de lui répondre ou non. Dire que «*rien n'est impossible à Dieu*» est un acte de foi. Il s'agit de nous encourager à nous mettre en chemin pour répondre à son appel. Mais bien souvent, nous l'oublions, nous ne prêtons pas attention à sa Parole, et c'est ainsi que Dieu ne peut pas montrer sa puissance.

IDÉE

Nous connaissons tous des situations difficiles et douloureuses. Face à elles, nous mesurons l'étendue de notre impuissance et le découragement nous envahit. Dans ces moments-là, est-ce que je demande à Dieu son aide ? Est-ce que je sais reconnaître ma faiblesse ? Suis-je capable de croire que «*rien n'est impossible à Dieu*» ? Pourtant, n'hésitons pas à le faire, car Dieu se manifeste dans la conscience de notre faiblesse.

PRIER AVEC LE TEXTE

- ▮ Je trouve quelques instants de calme chez moi et j'essaie de faire silence
- ▮ Je relis lentement ce texte en pensant au dialogue entre l'ange et Marie.
- ▮ Je pense à ces moments où j'éprouve de l'étonnement face à un imprévu ou de l'inquiétude face à quelque chose qui me dépasse.
- ▮ Je m'interroge : si j'avais été à la place de Marie, comment aurais-je répondu ? Aurais-je fait confiance ?
- ▮ Je demande à Jésus : «*Seigneur, ouvre mon cœur pour que je sache dire que rien ne t'est impossible quand je t'écoute. Aide-moi à te faire confiance et te dire oui quand tu m'appelles.*»

À Dieu, rien d'impossible !

Dans le récit de l'Annonciation, nous voyons comment Dieu se manifeste aux hommes. Il se rend présent à la vie de Marie à qui l'ange transmet sa Parole. Dans le dialogue de Marie et de l'ange, ce dernier laisse à Marie le temps de poser des questions et de recevoir la parole de Dieu. Ainsi le «oui» de Marie est libre.

TÉMOIGNAGE

SŒUR BERNADETTE MORIAU, 70^E MIRACULÉE DE LOURDES

«Ce pèlerinage [Lourdes 2008] a été pour moi source de grâce. Dans la grotte, j'ai ressenti la présence mystérieuse de Marie et de la petite Bernadette. J'ai vécu le sacrement de réconciliation, puis le sacrement des malades qui est une force pour poursuivre le chemin.

En aucun cas, je n'ai demandé la guérison, mais la conversion du cœur et la force de poursuivre mon chemin de malade.»

El Greco,
L'Annonciation,
1600-1605 (musée
des beaux-arts
de Budapest).



+ la Parole de Dieu

ÉVANGILE DE JÉSUS
CHRIST SELON SAINT LUC
(1, 28-38)

L'ange entra chez Marie et dit : «Je te salue, Comblée-de-grâce, le Seigneur est avec toi.» À cette parole, elle fut toute bouleversée, et elle se demandait ce que pouvait signifier cette salutation. L'ange lui dit alors : «Sois sans crainte, Marie, car tu as trouvé grâce auprès de Dieu. Voici que tu vas concevoir et enfanter un fils ; tu lui donneras le nom de Jésus. Il sera grand, il sera appelé Fils du Très-Haut ; le Seigneur Dieu lui donnera le trône de David son père ; il régnera pour toujours sur la maison de Jacob, et son règne n'aura pas de fin.» Marie dit à l'ange : «Comment cela va-t-il se faire puisque je ne connais pas d'homme?» L'ange lui répondit : «L'Esprit saint viendra sur toi, et la puissance du Très-Haut te prendra sous son ombre ; c'est pourquoi celui qui va naître sera saint, il sera appelé Fils de Dieu. Or voici que, dans sa vieillesse, Élisabeth, ta parente, a conçu, elle aussi, un fils et en est à son sixième mois, alors qu'on l'appelait la femme stérile. Car rien n'est impossible à Dieu.»

«Raphaël à Chantilly, le maître et ses élèves»

Pour le 500^e anniversaire de la mort du peintre Raphaël, le domaine de Chantilly propose la seule exposition de l'artiste cette année. Rencontre avec Mathieu Deldicque, conservateur au musée Condé.

Vous soulignez l'importance du fonds Raphaël dans les collections du musée Condé. Pouvez-vous nous expliquer la relation entre Henri d'Orléans, duc d'Aumale, grand collectionneur et l'artiste Raphaël?

Mathieu Deldicque. Le musée Condé de Chantilly conserve la collection d'œuvres, peintures et dessins de Raphaël la plus importante de France, après celle du musée du Louvre. Cela s'explique par le goût et les préférences

du collectionneur, Henri d'Orléans, duc d'Aumale, qui a réuni le fonds de Chantilly. Raphaël était son artiste favori. Il allait admirer ses œuvres dans les musées et les églises de l'Europe entière.

Pourquoi est-il important d'exposer ces dessins aujourd'hui?

On parle souvent du génie de Raphaël, mais que recouvre cette notion? C'est par les dessins du maître, mais aussi ceux de son atelier, que nous pouvons entrer dans la main et la tête de cet immense artiste, et comprendre par quel cheminement sont passés ses projets de tableaux et de fresques.

Le public n'a pas vu ces dessins depuis vingt-cinq ans, depuis les années 1990. Vous avez affirmé que l'exposition présentait un Raphaël nouveau, un regard nouveau. Pourquoi?

Les recherches sur Raphaël ont beaucoup évolué ces dernières

décennies. Après le premier travail – fondamental – d'étude approfondie et de publication de la collection du musée Condé vient celui de sa réévaluation problématique, avec des regards contemporains, associés à des analyses matérielles. C'est ainsi que, par exemple, l'étude du papier qui n'avait pas été menée de façon systématique a permis de préciser plusieurs suppositions antérieures. Les collections des cabinets de dessins du monde entier sont désormais mieux connues, plus accessibles, notamment en ligne. Nous avons une vision plus claire du corpus de Raphaël et de son école, et pouvons proposer de nouvelles comparaisons. Enfin, l'exposition offre un panorama large de carrière du maître, depuis sa jeunesse et l'influence de ses mentors, jusqu'aux grands chantiers de ses élèves. Au-delà de l'exposition d'un fonds, c'est à la découverte d'une histoire artistique que nous invitons le visiteur.

PROPOS RECUEILLIS
PAR JULIEN SEREY



► L'exposition est prolongée jusqu'au 30 août.

Pour en savoir plus : domainedechantilly.com (rubriques «programme», puis «expositions»)

► Retrouver l'interview complète sur Peuplesdumonde.fr

ÉCOLE PRIMAIRE PRIVÉE MIXTE

Moyenne Section-Grande Section
CP-CE1-CE2-CM1-CM2

Demi-pension - Etude surveillée et garderie jusqu'à 18h30
Périscolaire de 7h30 à 8h30

7, av. du Bouteiller 60500 CHANTILLY
Tél. 03 44 57 11 30

saintlouischantilly@wanadoo.fr - www.ecole-saintlouis.fr



LYCEE PRIVE PROFESSIONNEL CROISSET

Sous contrat d'association

7 avenue de Joinville - 60500 CHANTILLY

Tél. 03 44 57 11 24 - Email : lepp.croiset@free.fr



Une école pour vous de Gestion et de Vente

Osez le professionnel !

- BAC PRO VENTE
- BAC PRO GESTION et ADMINISTRATION
- BTS GESTION DE LA PME

Directeur : David HUVET



L'avenir ne se prévoit pas, il se prépare

INSTITUT SAINT-DOMINIQUE

Demi-pension - Externat

Ecole du CM1 au CM2

Collège de la 6^{ème} à la 3^{ème} (antenne du Plessis-Belleville)

Lycée de la 2^{ème} à la Terminale S/ES

Suivi personnalisé des élèves
Formation Européenne
* Transport possible *

5, rue Gérard de Nerval 60128 MORTEFONTAINE
Tél. 03 44 54 31 38 - Fax 03 44 54 31 14
e-mail : secretariat-dir@stdo-60.fr



LYCÉE PRIVÉ SAINT-VINCENT

sous contrat d'association

BAC + 2 BTS SIO

BAC +3 Licence Informatique

BAC + 4 Titre RNCP concepteur en

architecture Informatique (équivalent MASTER)



30, rue de Meaux - SENLIS - ☎ 03 44 53 96 40

site internet : www.lycee-stvincent.fr

Notre Dame de Senlis.



Marie, protégez-nous !

Le 8 septembre, l'Église catholique de l'Oise inaugure une année dédiée à la Vierge Marie. Elle est celle qui intercède pour nous auprès de Dieu. Mère aimante, elle ne veut que notre bien. Deux évêques ne s'y sont pas trompés en consacrant l'Oise à Notre Dame.

La nuit tombe sur la ville, ce 25 mars. Dans la chapelle de l'évêché, Mgr Jacques Benoit-Gonnin, évêque de Beauvais, s'agenouille devant la statue de la Vierge Marie. Puis il récite : «*Vierge Marie, à l'ombre de l'Esprit, tu as été associée à l'œuvre du salut. D'une manière particulière, tu y as consenti, lorsque l'archange Gabriel est venu te visiter; avec Joseph, tu as accompagné toute la croissance de Jésus. Tu as gardé et médité dans ton cœur ce que tu voyais et entendais de lui. Au terme de sa vie terrestre, tu étais au pied de la croix. Il t'a confié son disciple bien aimé, et il t'a confiée à lui. Au jour où il envoya l'Esprit saint promis sur ses Apôtres, tu étais là, au*

milieu d'eux [...].» En ce jour de l'Annonciation, l'évêque de Beauvais renouvelle la consécration de l'Église catholique dans l'Oise à Notre Dame, la Vierge Marie.

La consécration de 1914

Mgr Jacques Benoit-Gonnin a renouvelé le vœu de son prédécesseur, Mgr Célestin Douais, évêque de Beauvais de 1900 à 1915. Mgr Douais était connu pour favoriser les dévotions au Sacré Cœur, à la Vierge Marie et à la Bienheureuse Jeanne d'Arc (Jeanne d'Arc ne fut reconnue sainte par l'Église qu'en 1920). Dans son testament spirituel, l'évêque se confie humblement

à la Vierge Marie. «*Elle est la patronne des anciennes cathédrales de Noyon et de Senlis. Après la séparation [1905], je me suis réfugié dans la maison de Beauvais qui est ornée de la belle image. Je suis allé souvent la prier à Lourdes.*» Les vicaires de l'époque ont voulu souligner sa piété filiale à la «*Très Sainte Mère*» de Jésus en rappelant qu'il était un fervent pèlerin de Lourdes, mais aussi «*au moment où l'ennemi se ruaît à travers notre diocèse, sa confiance le jeta aux pieds de la Vierge Immaculée, et c'est là qu'il nous invita à implorer le secours qui, déjà, ne semblait plus pouvoir venir des hommes.*» En effet, dans son journal, le prélat note à la date du 30 août 1914 : «*Je consacrerai*



Vierge à l'Enfant, Saint-Vaast, Boran-sur-Oise.

PRIÈRE DE CONSÉCRATION

Aujourd'hui, ô Marie, Mère de Jésus et notre Mère, nous t'offrons, à nouveau, ces terres de l'Oise : viens encore y demeurer ! Protège-les ! Que ta foi, ta disponibilité à l'Esprit saint, et ton amour pour les humbles et les petits nous inspirent et nous soutiennent.

Que nous sachions témoigner, en toutes circonstances, de la joie de connaître et de servir ton Fils Jésus. Que nous osions inventer de nouveaux chemins pour qu'advienne une société plus juste et plus fraternelle. Et que s'accomplisse en nous, l'œuvre de salut réalisée en ton Fils Jésus. Amen.

mon diocèse le 8 septembre, dans l'espoir qu'elle nous préservera de l'invasion étrangère. Déjà, par un acte privé, je le lui ai consacré. Qu'elle nous garde !»

Pourquoi consacrer ?

Nous sommes des enfants ! Comme des enfants, devant l'épreuve, nous nous tournons vers le secours de notre mère.

La Vierge Marie est notre mère aimante qui ne veut que notre bien. Lors d'une apparition en 1913 à mère Virginia, religieuse portugaise, le Christ lui dit : «*Mon Cœur, qui a tant aimé les hommes et qui est si peu aimé d'eux, recèle d'immenses richesses, un trésor de grâces abondantes, et je désire les communiquer aux hommes. Ma fille, veux-tu savoir quels sont ces richesses et ce trésor que renferme mon Cœur ? C'est le Cœur Immaculé de ma Mère très pure. Ce Cœur brûle d'amour pour ses enfants, les pauvres pêcheurs.*»

Le 15 août de la même année, la Vierge Marie lui apparaît pour lui confier : «*C'est le souhait du Cœur de mon Fils et*

de mon Cœur Immaculé que, grâce à toi et à ton confesseur, mon Cœur très pur reçoive dans le monde entier un culte public et universel, semblable à celui dont est honoré celui de Jésus, de sorte que je puisse accomplir auprès des hommes ma mission de Mère et de refuge des pêcheurs.» En confiant le diocèse de Beauvais à la Vierge Marie, les évêques

nous rappellent que devant l'épreuve nous trouvons toujours un réconfort par l'intercession de la Vierge Marie. Pour le miracle de la guérison de sœur Bernadette Moriau, reconnu en 2018 par l'Église, nous avons à remercier la Vierge Marie pour son intercession. Comme pour ceux d'Anne Jourdain, Aurélie Huprelle et Clémentine Malot, tous

trois reconnus en 1908. N'hésitons pas à nous tourner vers elle, à solliciter son secours et à la remercier pour cet amour qui réchauffe nos cœurs. Marie ne nous abandonne jamais.

JULIEN SEREY



Mgr Douais.

 **ÉCOLE MATERNELLE ET PRIMAIRE
NOTRE-DAME du SACRÉ-COEUR**

- Classes maternelles et primaires
- ULIS Ecole et réseau d'aide (suivi personnalisé)
- Anglais dès la petite section
- Eveil à la foi et catéchèse
- Demi-pension - Etude - Garderie matin et soir

10, rue du cimetière Saint Rieul - SENLIS - Tél : 03 44 53 06 25
E-mail : secretariat@ndsc.fr - Site : www.ecole-ndsc-senlis.fr

LOCATION DE SALLE DE RECEPTION
Baptêmes et Communions



51 Rue du Fg St Martin - SENLIS
03 44 24 36 75
lemusichallsenlis@hotmail.com
Restaurant-senlis.jimdo.com

 **COLLEGE PRIVE CATHOLIQUE
ANNE-MARIE JAVOUHEY**



ETABLISSEMENT MIXTE
SOUS CONTRAT
EXTERNAT et DEMI-PENSION
CLASSES EUROPEENNES
CLASSES BILINGUES

6, rue A.M. Javouhey - BP 10087 - 60304 SENLIS Cedex
Tél. 03 44 53 11 66 Fax 03 44 53 34 29
e-mail : accueil@amjavouheysenlis.com - www.amjavouheysenlis.com

 **ÉCOLE SAINTE-GENEVIEVE**
De la Maternelle au Primaire

31, rue Blanche 60270 GOUVIEUX
03 44 57 73 92
ecolestge@servites.fr - www.servites.fr

 **MATHS Rattrapage**
Spécialiste déblocage
et remise à niveau en individuel

 **Maths
Français
Anglais**

2 Rue Roger Herlin - 60500 CHANTILLY **Tél. 03 44 58 73 43**

MOT DE L'ÉVÊQUE

«QUE TOUT SE PASSE POUR MOI SELON TA PAROLE»

Depuis vingt siècles, tu accompagnes la vie et le témoignage des disciples de ton Fils, et, comme une Mère attentive et aimante, tu intercèdes pour eux afin qu'ils poursuivent la mission qu'il a confiée à son Église. En ce pays de France, de nombreuses fois, tu t'es manifestée aux chrétiens pour les soutenir et les encourager. Dans les terres de l'Oise qui composent notre Église diocésaine, sans cesse, tu as manifesté ta proximité et ta tendresse. Aujourd'hui, Vierge Marie, nous nous tournons vers toi, dans l'inquiétude où nous sommes, et dans la confiance en toi, qui habite nos cœurs. Alors que nous avançons ensemble sur de nouveaux chemins pour vivre et annoncer l'Évangile de ton Fils avec fidélité et audace, nous avons été blessés par des révélations d'abus, perpétrés par des membres de l'Église. Et maintenant, nous voici confrontés à une grave pandémie virale qui affecte toute notre vie sociale et notre vie en Église. Dans ces bouleversements et cette angoisse, nous nous tournons vers toi, Vierge Marie, Mère de Jésus, Notre Mère.

Au jour où l'archange Gabriel est venu t'annoncer l'incarnation du Sauveur promis à Israël (évangile de Jésus Christ selon saint Luc 1,26-38), humblement, tu as répondu : «*Que tout se passe pour moi selon ta Parole.*» Aide-nous à faire, comme toi, confiance au Seigneur, à l'accueillir dans nos vies, même si nous ne comprenons pas tout de sa parole, ni des chemins par lesquels il veut nous conduire.

Au jour des noces de Cana (évangile de Jésus Christ selon saint Jean 2, 1-12), tu as vu que la fête de l'amour pouvait mal tourner. Apprends-nous à voir les détreesses du monde et à les présenter humblement à ton Fils. Tu es allée voir les serviteurs des noces et tu leur as dit : «*Tout ce qu'il vous dira, faites-le.*»

Aide-nous à devenir, comme toi, des serviteurs attentifs à la parole de ton Fils, et disponibles à ce qu'il veut faire avec nous.

Au jour de la Passion de ton Fils (Jean 19, 25-27), tu étais près de lui pour l'accompagner, le soutenir, le consoler. Apprends-nous à nous rendre proches, quelle qu'en soit la manière, des personnes qui souffrent, qui sont marginalisées, exclues, qui sont condamnées, méprisées. Aide-nous à donner la place qui leur revient aux petits et aux pauvres. Apprends-nous à aimer notre prochain comme Jésus nous le commande.

Aux jours où il n'était plus là, au Temple de Jérusalem ou dans tous ces lieux où il se rendait habituellement, tu demeurais dans la salle haute, pour y veiller dans la prière (livre des Actes des Apôtres 1, 13-14). Aide-nous à demeurer fidèles et persévérants dans la prière, où que nous soyons, sûrs, comme toi, que le silence n'est pas oublié ni désintéressé de Dieu pour notre humanité.

Au jour de la Pentecôte (Ac 2, 1-41), tu étais au milieu des disciples rassemblés, et tu as accompagné leur témoignage. «*Ce Jésus [que vous avez crucifié], Dieu l'a ressuscité. Nous en sommes témoins*» (Ac 2, 32). Apprends-nous à dire et manifester par toute notre vie, en toutes circonstances, sous la conduite de l'Esprit saint, la dignité de l'être humain, la beauté de la vie, la victoire de l'amour. Aide-nous à être des «*passeurs d'espérance*» dans notre monde. Humblement, courageusement.

+ MGR JACQUES BENOIT-GONNIN
ÉVÊQUE DE BEAUVAIS, NOYON ET SENLIS
Prononcée à Beauvais, le 25 mars 2020.



7j/7 **Le Tourmentin**
Crêperie Bretonne
Près de la Cathédrale
6 rue du chancelier Guérin - 60300 SENLIS
☎ 03 44 53 28 89

PERCOT
☎ 03 44 53 25 16
DÉMÉNAGEMENTS - GARDE-MEUBLES - COMBUSTIBLES
87, av. Georges Clemenceau - ZAE - 60300 SENLIS
www.percot.com - percot@wanadoo.fr

Notaires
Les notaires du Secteur Paroissial
de Senlis, Chantilly et Précy sur Oise
sont à votre disposition
pour vous
conseiller, pour vos
projets de transmission
de don ou de legs...

**VOTRE SOUTIEN
FINANCIER
PERMET À L'ÉGLISE
DE RAYONNER**

mondénier.com

COORDONNÉES DES PAROISSES

PAROISSE SAINTE-THÉRÈSE DE THÈVE ET NONETTE

Curé : abbé Marc Depecker
2 rue des Repas
60270 Gouvieux
03 44 57 07 64
Paroisse.saintetherese60@gmail.com
www.thevenonette.fr

PAROISSE SAINTE-FAMILLE

Curé : père Bruno Daniel
84 rue du Connétable
60500 Chantilly
03 44 57 05 19
http://paroisse-ste-famille-chantilly.fr

PAROISSE SAINT-ESPRIT DU SERVAL

Curé : père Antoine Nguyen
1 place de l'Église
60128 Plailly
03 44 54 35 63
paroisseserval@sfr.fr

PAROISSE SAINT-RIEUL

Curé : père Séraphin Yanogo
Vicaire : Pierre Le
3 place Notre-Dame
60300 Senlis
03 44 53 15 38
www.paroissessaintrieul.org



Messesinfo

L'ÉGLI

L'évêque de Beauvais en

Si le 2 février l'Église tout entière a fêté la présentation de Jésus au Temple, la paroisse Sainte-Thérèse de Thève-et-Nonette, elle, s'est présentée à notre évêque, Mgr Benoit-Gonnin, venu en visite pastorale, du 31 janvier au 3 février.

Le curé, l'abbé Marc Depecker, a tenu à faire apparaître notre paroisse sous son jour ordinaire, sans apprêt particulier, afin que notre évêque, Mgr Benoit-Gonnin, pût juger de la solidité de l'édifice, mais aussi des pierres d'évangélisation qui mériteraient d'être consolidées. Notre évêque a pu percevoir la ferveur des fidèles lors de célébrations liturgiques aussi diverses que les messes de semaine, les vêpres dominicales, l'adoration du Saint-Sacrement, le chapelet voire les complies. La célébration eucharistique du dimanche à Gouvieux avec des enfants en marche vers le baptême en ayant été le point d'orgue, avec, en filigrane, cette étroite relation que la paroisse a su tisser entre liturgie et catéchèse.

Une ambiance fraternelle

Un déjeuner, qui a réuni plus de quatre-vingts convives dans une salle prêtée gratuitement par la municipalité de Gouvieux,



a permis de vivre le jour du Seigneur en famille dans la chaleur d'une ambiance fraternelle. Des veillées, à Coye comme à Lamorlaye, ont suscité du reste des rencontres tout aussi fraternelles.

Les projets de construction d'une maison paroissiale à Gouvieux ont été évoqués lors d'un conseil pastoral et économique extraordinaire et devant les maires de Coye et Gouvieux, en présence de l'économiste diocésain et du vicaire épiscopal.

L'un des moments forts de cette visite

FRANCE ABONNEMENTS
LE NUMÉRO 1 DE LA DIFFUSION DE PRESSE PAR ABONNEMENTS
FRANCE ABONNEMENTS
3, av. de Chartres
60500 CHANTILLY
Tél. 03 44 58 46 00
www.france-abonnements.fr

Menui BAT
Mobilier
Menuiserie
Agencement
Mobilier
Menuiserie
Agencement
contact@menuibat.fr
03 44 83 95 70
www.menuibat.fr

BISTROT CRÊPERIE
L'ÉTANG D'ART
étangs de Comelles
03 44 57 21 39
Domaine forestier de Chantilly
Près du château de la reine blanche
Ambiance musicale vendredi soir
SERVICE CONTINU

BOURSON & FILS
depuis 1901, 5^e génération
TAILLE DE PIERRE
marbrerie de décoration, cuisines en granit,
évier en pierre, salle de bains en marbre,
cheminée, escaliers, tournage de balustre
Tél. 03 44 58 06 05
contact@bourson-et-fils.com
www.bourson-tailledepierre.fr
1188 rue de la Chaussée - 60270 GOUVIEUX

NOUVEAU SHOWROOM

CNC
**CONSTRUCTIONS MÉCANIQUES
DE CHAMANT**
Rue Chantefontaine - 60810 BARBERY
Tél. 03 44 53 85 85
Fax 03 44 53 64 91
courrier@cmchamant.fr - www.cmchamant.fr

**MARÉCHALERIE
Laurent SAINT-AUBIN**
Une équipe qualifiée
à votre service
pour le ferrage
des chevaux
de toutes disciplines
29bis, rue de la Forêt
60410 VILLENEUVE/VERBERIE
Portable : 06 31 42 95 09
www.marechalferrant-saintaubinlaurent.fr

visite pastorale chez nous

pastorale a été sans conteste l'échange qu'ont eu les membres des tout nouveaux groupes de fraternité, qui commencent à œuvrer avec succès sur toute la paroisse, traçant concrètement de nouveaux chemins d'évangélisation.

Auprès des jeunes, et des moins jeunes !

Les catéchistes, même si elles ont pu avoir le sentiment d'une certaine réserve de notre évêque quant à l'option choisie, ont voulu lui démontrer combien la méthode qu'elles ont, avec l'accord du curé, privilégiée s'adaptait parfaitement à l'éducation des enfants et aux qualités propres des enseignants. Mgr Benoit-Gonnin a également rencontré les futurs confirmands en présence du responsable du secteur, l'abbé Bruno Daniel.



Le programme avait été conçu pour permettre à l'évêque de rencontrer les différents services et mouvements : équipes de préparation au baptême, au mariage, accompagnement des familles en deuil, associations caritatives, MCR (Mouvement chrétien des retraités), Foi et Lumière... même si les rencontres étaient bousculées

par les impératifs horaires. Tous ont pu évoquer en toute franchise, avec foi et conviction, leurs soucis, mais aussi leurs espoirs et leur joie d'œuvrer à l'évangélisation.

Le lundi, très tôt le matin, notre évêque, bottes aux pieds, a arpenté au grand galop le terrain d'entraînement des Aigles en compagnie du directeur des pistes et découvert, grâce à l'amabilité d'un entraîneur, Mikel Delzangles, le monde si particulier du cheval de course.

Mais ce sont les rencontres individuelles avec les personnes en souffrance dans la maison de retraite «La Fontaine-Médicis» et dans le centre de soins «Le Pavillon de la Chaussée» qui resteront comme les moments les plus marquants de la visite pastorale, dans la mesure où notre évêque est allé au cœur même de sa mission évangélique en partageant avec les anciens et les malades des instants intenses de tendresse et d'émotion, porteurs d'esérance.

Une rencontre ultérieure, courant mars, avec quelques acteurs paroissiaux et en présence du vicaire épiscopal Christophe Faivre, a permis de faire un bilan de ces journées et d'envisager avec sérénité l'avenir de la paroisse.

JEAN CHALVIN

MEMBRE DU CONSEIL PASTORAL PAROISSIAL
DÉLÉGUÉ PAROISSIAL À LA LITURGIE



E. GRILLE
Imprimeur depuis 1902
Création et réalisation de tous vos imprimés,
administratifs et commerciaux
Cartes de visite, Faire-Part, Plaquettes, Flyers, Dépliants...
60500 CHANTILLY - T. 03 44 57 01 87 e-grille@e-grille.fr

JALMAIN et ses Fils S.A.
"Exploitations Forestières"
22, rue du G^{al} Leclerc
60520 THIERS-SUR-TH.
sa.jalmain@orange.fr
Tél. 03 44 54 97 71

AMP S
ÉVÉNEMENTS
Votre Agence Événementielle de L'Oise
Tél: 06.63.01.13.72
60810 Barbery
Vente - Intégration Sonorisation-Vidéo-Eclairage scénique
Prestations Animations Son-Lumière-Vidéo
Consulting Événementiel -Location
Infos@ampsevents.fr - www.ampsevents.fr

POMPES FUNÈBRES BOURSON-PAUCHET
101, rue du Connétable
60500 CHANTILLY
Tél. 03 44 57 43 13
51, rue du Faubourg Saint-Martin
60300 SENLIS
Tél. 03 44 63 12 15

BOURSON et FILS CAVEAUX-MONUMENTS
Depuis 1901,
5^{me} génération
60270 GOUVIEUX
Tél. 03 44 57 18 33
Tous travaux de cimetière
Prix étudiés tous budgets

ArtyDOM
Rénovation de A à Z
06 73 80 64 99
artydom@gmail.com
1 place Saint Maurice - 60300 Senlis

Des Picards à Madagascar



«**Va ! Rends les autres heureux et tu connaîtras la joie !**» Avec Fidesco, branche missionnaire de l'Emmanuel, Olivier, Anne Laure et leurs quatre enfants, originaires des environs de Senlis, sont partis pour deux ans à Tamatave (Madagascar).

«**N**os premières expériences professionnelles à l'étranger nous avaient donné le goût de la découverte de l'autre et montré combien on s'enrichit par les échanges. Nos premières "coopérations" nous ont plongés dans cette joie du don et du service.» Appelés à Tamatave par l'évêque, Monseigneur Tsarahazana, et le père Thomas, indien, prêtre des Missions étrangères de Paris, Olivier, contrôleur de gestion de formation, est dorénavant «chargé de projet» et Anne Laure, institutrice, enseigne le français à des enfants, des séminaristes et religieux de différentes congrégations.

Première découverte : grosse dépense d'énergie à s'adapter à un environnement différent, à de nouvelles personnes et apprentissage du malgache, une heure trente par jour ! Ils habitent la maison des volontaires en face de la cathédrale, un quartier central assez calme, mais les temps de trajet pour l'école sont longs...

Mission d'Anne Laure : apprendre le fran-

çais à des sœurs indiennes anglophones, mais aussi créer une petite communauté avec ces sœurs qui gèreront le nouveau dispensaire diocésain, inauguré le jour même de l'arrivée de la famille Beaucorps. Elle intégrera ensuite l'équipe de la radio diocésaine locale «Radio Masova» dont le slogan est : «*Ravive la foi, illumine ta vie.*»

Mission d'Olivier : élargir la diffusion de cette radio locale dont une antenne marche très mal... Le voilà technicien ! Assister et soulager le père Thomas dans la gestion de la construction d'un presbytère et d'une maison pour les sœurs indiennes du dispensaire. D'autres chantiers suivront comme reprendre la comptabilité quotidienne de l'évêché.

Brassage culturel et confessionnel

Ils découvrent l'énorme brassage culturel et confessionnel de Tamatave où se mêlent hindous, chinois, musulmans et chrétiens. La générosité des mission-

C'EST NOTRE PRIÈRE

«Ayez les mêmes sentiments les uns envers les autres. N'aspirez pas à ce qui est élevé, mais laissez-vous attirer par ce qui est humble. Ne soyez point sages à vos propres yeux.»

LETTRE DE SAINT PAUL APÔTRE AUX ROMAINS (12,16)

naires est touchante. Tous se donnent sans compter, à commencer leur vie entière, et leur confiance en Dieu est totale. La capacité d'adaptation de leurs enfants est incroyable : les deux garçons perfectionnent leur niveau de foot. Le petit dernier, Rieul, a plus de mal à quitter sa maman pour Vanessa qui s'occupe de lui dans la journée. Olivier et Anne Laure sont très sollicités par l'Église locale, mais les besoins de ce pays sont immenses. Que chacun d'entre nous, où qu'il soit, fasse au mieux pour rejoindre son frère !

PROPOS DE OLIVIER
ET ANNE LAURE DE BEAUCORPS
RECUEILLIS PAR CATHERINE DAVID

SARL WIART & FILS
Couverture Neuve et Rénovation
Zinguerie - Charpente - Etanchéité

Entreprise qualifiée
QUALIBAT

1, Impasse de la Logette - BARBERY
BP 170 - 60300 SENLIS
Tél. 03 44 53 11 94
Fax 03 44 53 56 14
E-mail : ent.wiart@orange.fr

petits-fils
services aux grands-parents

L'aide à domicile sur-mesure

AIDE À L'AUTONOMIE AIDE AUX REPAS PRÉSENCE DE NUIT ACCOMPAGNEMENTS

03 65 69 00 30
petits-fils.com

EGB CENTRE D'AFFAIRES & DE SÉMINAIRES

Location de bureaux, de 12 à 3000 m²
Salles de réunion, amphithéâtre 300 places
Restauration, Télécentre & Domiciliations

EGB • 5 Av. Georges Bataille
60330 LE PLESSIS BELLEVILLE
Tél. 03 44 60 52 64
www.egb5.fr

Restaurant • Parking privé • Tarifs exceptionnels • 15min de Roissy CDG & 30min de Paris

Quoi de plus rassurant qu'un assureur qui partage vos racines

AVIVA

Bruno LAMANT - Benoit ROLAND
Agents généraux
n° orias 07009249 et 07033958 - www.orias.fr
80, rue de la République
60300 SENLIS
roland-lamant@aviva-assurances.com

Tél : 03 44 60 18 41